

MARS 2025



**Le Montcel Grésy-sur-Aix Saint-Offenge Saint-Ours
Cusy Chainaz-les-Frasses Héry-sur-Alby**

« il faut tout faire par amour et rien par force ; il faut plus aimer l'obéissance que craindre la désobéissance ». Que le Christ, Parole de vie et d'amour, nous dise sa tendresse, son pardon.

Chantal

Lettre de St François de Sales à Ste Jeanne de

Le sacrement du pardon est le thème de la feuille paroissiale de ce mois.

Comment vivre aujourd'hui ce sacrement ? Si ce sacrement vital de la réconciliation est, de nos jours, si délaissé par les chrétiens eux-mêmes, c'est qu'il a été souvent mal vécu. En effet, une certaine pratique de la "confession" était plus culpabilisante que libératrice, davantage perçue comme l'effacement des péchés que la restauration de la dignité profonde de l'homme. Aujourd'hui, bon nombre de chrétiens ne savent plus très bien comment vivre ce sacrement sur le plan personnel. Or, **si les chrétiens perdaient complètement le sens du péché et de la réconciliation apportée par le Christ, ils élimineraient une dimension importante de la Bonne Nouvelle.**

Hier on parlait du "Tribunal de la Pénitence" Aujourd'hui, on préfère l'expression "sacrement de réconciliation" qui semble plus proche des sources évangéliques. Cette rencontre sacramentelle du Christ vivant est accueil, dans la foi, d'une parole de vie qui nous purifie, nous recrée, nous pacifie: "**Va, tes péchés sont remis !", "Va, ta foi t'a sauvée, t'a libérée, "Va en paix !", "Va ! lève-toi ! Marche !"**. Tels sont les mots-clé du pardon dans nos évangiles. Se mettre debout pour repartir, pour rebondir. Voilà ce qui devrait nous inviter à retrouver le vrai visage de la "confession" chrétienne. La plupart des scènes de conversion et de pardon dans les évangiles se déroulent dans un climat de joie et se terminent souvent par un repas de fête. Joie du berger qui retrouve sa brebis perdue. Joie du père de l'enfant prodigue. Ce "sacrement" est celui de l'amour créateur et libérateur du Père qui réhabilite, fait "renaître" l'homme pécheur, lui rend la joie de vivre, d'être aimé, de découvrir, qu'aux yeux de Dieu, il est plus que son péché ! **Jésus nous révèle surtout que la joie de Dieu est de pardonner, de faire réussir sa créature.**

Nous sommes invités à vivre nos relations avec lui comme avec une mère. Une mère qui ne regarde que l'avenir de son enfant. Va-t-elle lui tenir rigueur pour toutes ses maladies de jeunesse ? Il est sans doute souvent tombé pour apprendre à marcher, mais ce qui compte pour elle, c'est que son enfant grandisse, devienne un homme capable de se tenir debout. Dieu s'intéresse plus à mon devenir, à ma croissance qu'à mon passé. L'important pour Dieu est que je marche et arrive jusqu'à Lui pour partager son bonheur éternel ! Le sacrement de la réconciliation est le "sacrement de la marche", de la "croissance pascale" de l'homme. qui n'en finit pas de devenir un fils et un frère, d'accueillir dans la lumière du Christ, sa propre vérité d'homme. C'est paradoxal, mais l'homme, déçu de lui-même, se hait plus facilement qu'il ne s'aime. Et un homme qui ne s'aime plus, qui ne sait plus s'émerveiller de la dignité que Dieu lui a conférée ne peut plus aimer les autres !

Je vous souhaite de re-découvrir ce sacrement qui nous libère et nous aide à grandir.

Bien Fraternellement

Père Christian Auffret

CALENDRIER DES CÉLÉBRATIONS – FEVRIER

Jour		Lieu	Heure	Célébration
1 ^{er} mars	<i>Samedi</i>	MOGNARD	18h00	
2 mars	<i>Dimanche</i>	GRESY	10h00	
5 mars	<i>Mercredi</i>	SAINT OFFENGE (bas)	19h00	CENDRES
6 mars	<i>Jeudi</i>	GRESY	18h00	(Au presbytère)
9 mars	<i>Dimanche</i>	HERY et ALBENS	10h00	
13 mars	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18H00	
16 mars	<i>Dimanche</i>	CUSY	10h00	
20 mars	<i>Jeudi</i>	GRESY (Presbytère)	18h00	Soirée du Pardon à 19h00 église
22 mars	<i>Samedi</i>	SAINT OURS	18h00	
27 mars	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18h00	
30 mars	<i>Dimanche</i>	CHAINAZ	10h00	
5 avril	<i>Samedi</i>	SAINT OURS	18h30	

NOS JOIES - NOS PEINES

Mariage : Le 1er mars à Cusy Steve B. et Jeanne G.

Baptêmes : Le 2 mars à Grésy Malo GAILLARD VATTANO
Le 22 mars à St Ours Melody GRELLIER

Funérailles

Le 24 janvier à Grésy-sur-Aix Pierrette BOGEY née CHARMEY (94 ans)
Le 03 février à Grésy-sur-Aix Jeanine GLODER née SARANZO (96 ans)
Le 8 février à Grésy-sur-Aix Annette GERVASONI née EXERTIER (93ans)
Le 17 février à Le Montcel Frédéric CURTELIN (86 ans)

ÉVEIL À LA FOI, CATÉCHISME ET AUMÔNERIE

Pour tous

- **Mercredi 5 mars** : entrée en Carême, à 17h00, salle paroissiale d'Albens. Temps intergénérationnel d'atelier et de réflexion, puis messe à 19h00 et partage de la soupe.

Eveil à la foi

- **Samedi 15 mars** : rencontre de 10h00 à 11h30 à la salle paroissiale d'Albens.

Catéchisme

Pôle Albens - **Mercredi 19 mars** : rencontre groupes du CP au CM2, de 10h00 à 12h00 à la salle paroissiale d'Albens.

Pôle Grésy - **Mercredi 12 mars** et **Mercredi 26 mars** : rencontre des groupes du CP au CM2, de 10h00 à 12h00 à la maison paroissiale de Grésy et au presbytère.

Eveil à la foi

- **Samedi 15 mars** : rencontre de 10h00 à 11h30 à la salle paroissiale d'Albens.

Aumônerie

- **Vendredi 14 mars** : rencontre des 4èmes, 18h à 20h30 à la salle paroissiale d'Albens.

- **Samedi 15 mars** : rencontre des 5èmes, 14h à 16h00 à la salle paroissiale d'Albens.

- **Samedi 22 mars** : rencontre des lycéens, 18h à 20h00 à la salle paroissiale d'Albens.

- **Dimanche 23 mars** : deuxième journée des confirmands, de 9h00 à 17h00 à la maison diocésaine de Chambéry.

- **Samedi 29 mars** : rencontre de 6èmes, de 9h00 à 11h00 au presbytère de Grésy.

Soirée du Pardon le Jeudi 20 mars à 19h00, en l'église de Grésy/Aix, dans le cadre du carême,

- Temps d'échange sur le pardon de 30 mn (dans une chapelle du coté)
- Célébration pénitentielle
- Puis rencontre d'un prêtre pour confession individuelle pour ceux qui le souhaitent.

Conférence sur les Saints de Savoie par le Père Clément (de Myans)

- le vendredi 28 Mars à 20h00 à la maison paroissiale d'Albens
- le vendredi 4 avril à 20h00 à la maison paroissiale d'Albens

**Questionnaire pour améliorer la formation
des Chrétiens en Savoie :**

Flasher le QRcode



Pèlerinage paroissial à MYANS le Dimanche 7 septembre

(Co-voiturage). Messe sur place. La messe prévue le 7 septembre à GRESY sera donc annulée

CAREME : ETRE DES PELERINS D'ESPERANCE avec le CCFD Terre Solidaire

Le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire nous invite à vivre la fraternité, la solidarité, un des 3 piliers du Carême.

Dans le monde, 820 millions de personnes souffrent de la faim, les paysans qui nourrissent 80% de la population mondiale représentent 80% des personnes affamées. Il est temps d'UNIR NOS POUVOIRS POUR LUTTER CONTRE LA FAIM.

Au cours du Carême nous découvrirons les graines d'espérance semées à travers les 600 projets soutenus par le CCFD Terre Solidaire dans 71 pays grâce à la présentation de l'action de 4 partenaires ambassadeurs au Congo, en Inde, au Brésil et au Maroc.

Après la célébration des Cendres le mercredi 5 mars à St OFFENGE, lors de la soupe partagée de courtes vidéos présenteront le travail de 3 des associations partenaires.

Puis 2 soirées – webinaires internationales seront retransmises en direct dans les diocèses de France présentant 2 projets en cours. Tout le monde est invité.

- **le VENDREDI 14 MARS** à la salle paroissiale d'ALBENS de 19H30 à 21H30 avec IFDP - Innovation et Formation au Développement et à la Paix - au Congo
- **le JEUDI 27 MARS** à la salle paroissiale de GRESY SUR AIX de 18H30 à 20H30 avec FNSA – Fédération Nationale du Secteur Agricole – au Maroc

Soirée d'information et de témoignage sur Mayotte le Jeudi 6 Mars 2025 à 18h30 à la Maison Diocésaine (2, place Cardinal Garrone, Chambéry)

Intervention de Marc BULTEAU, délégué départemental du Secours Catholique de Mayotte, en partenariat avec le CCFD Terre Solidaire.

Marc Bulteau s'est trouvé plongé au cœur du désastre qui a secoué Mayotte, en décembre dernier. Loin du bruit et des polémiques médiatiques, il viendra nous parler de son engagement sur le terrain avec la population, les services publics et les bénévoles du Secours Catholique.

Des nouvelles du « Comité Ouagadougou en Savoie »

Visio avec la Fraternité Monseigneur Thévenoud le 19 Février dernier. Ils nous ont partagé leur joie d'avoir assisté aux cérémonies de clôture du jubilé des 125 ans d'évangélisation du Burkina Faso. La messe solennelle a rassemblé plus de trois millions de personnes, parmi lesquelles notre évêque Monseigneur Thibault Verny. Dans son homélie, le cardinal Pietro Parolin a invité les fidèles à prier pour la Paix, pour un Burkina débarrassé de toutes formes de violence.

15 personnes viendront à la Béatification de Camille de Beauregard, dont leur évêque, Monseigneur Prosper Kontiébo et de cardinal Philippe Ouédraogo.



Retour sur messe d'ouverture de l'année jubilaire à MYANS du 7 février

Beaucoup de monde. L'église supérieure été ouverte avec retransmission sur écran géant. Nombreux prêtres, très belle Homélie du père Verny. Liturgie soignée et priante.

Le Père Christian est présent aux permanences du samedis matin à Grésy

et reste disponible, notamment pour les confessions individuelles.

Temps de partage de l'évangile du Dimanche suivant, et prière les intentions écrites sur les cahiers dans nos églises les mercredis de semaines impaires à 19h00 à l'oratoire du presbytère à Grésy sur Aix. Ouvert à tous.

Chapelet hebdomadaire : Les mercredis à 9h00, en l'église de Saint Offenge Dessous (sauf pendant vacances scolaires)

« Prière des mères » : les lundis à Cusy de 9h00 à 10h00 (Contact : 06 09 84 42 66)

LE SAVIEZ-VOUS ?

Conseils de Frère Paul-Adrien pour vivre son carême (tiré de Youtube)

Le carême couvre les quarante jours qui précèdent Pâques, temps de préparation et de conversion intérieure où le chrétien, par la pratique du jeûne, de la prière et de la charité, est appelé à revenir vers Dieu et à s'ouvrir aux autres; temps de maturation et de préparation vers sa conversion, vers l'avènement d'un renouveau.

C'est tout le sens du carême : se préparer à la fête de Pâques, qui célèbre la résurrection de Jésus. Comme lui, nous sommes appelés à « ressusciter » et à renouveler notre foi.

Longtemps pratiqué comme un temps de privations, c'est désormais proposé par l'église en tant que **la rencontre et du cœur à cœur de l'homme avec son Seigneur**.

Néanmoins, l'Église n'impose aucun modèle. Le temps du carême est, pour le chrétien, un chemin d'engagement personnel. Chacun est libre de choisir comment vivre cette période et d'utiliser les moyens qui lui permettent de revenir à l'essentiel, c'est-à-dire de laisser tomber le superflu et de revitaliser sa relation à Dieu.

Voici les dix commandements pour réussir son carême donnés par Frère Paul-Adrien :

- 1/ Commencer le carême le mercredi cendres ; Jeûner avant de venir la messe des cendres. Puis, 40 jours de repentance et de pénitence.
- 2/ Manger du poisson ou végétarien les vendredis car Jésus est mort le vendredi !
- 3/ Ne pas prononcer le mot alléluia pendant le carême.
- 4/ S'occuper particulièrement de sa famille, travailler sérieusement... Bref, faire ses devoirs ! Et (surtout !) lutter contre ses vices.
- 5/ Pratiquer la Charité, c'est-à-dire l'Amour de Dieu les uns pour les autres
- 6/ Le jeûne n'est pas une obligation. On peut commencer par le vendredi midi et on verra si on peut en faire plus.
- 7/ Prier et faire l'aumône (le partage).
- 8/ Le jeûne n'est pas demandé les dimanches ainsi que le 19 mars (fête Saint Joseph) et le 25 mars (l'annonciation).
- 9/ Aller à la messe et on se confesser.
- 10/ Assistera aux messes de la semaine sainte.

MEDITATION

La confession, un sacrement pour laisser le Christ guérir mon âme. Ou en suis-je ?

Le Pape invite tous les croyants à redécouvrir la force de renouvellement intérieur qu'apporte la confession, qui est 'une rencontre d'amour et de miséricorde entre Dieu et le pénitent'. **«Au cœur de la confession, il y a non pas les péchés que nous disons mais l'amour divin que nous recevons... Au cœur de la confession, il y a Jésus qui nous attend, nous écoute et nous pardonne».**

Le temps du Carême est un temps de pénitence. L'année jubilaire est un temps où l'Église met un accent particulier sur la réconciliation, la conversion et la pénitence. «Convertissez-vous et croyez à l'Évangile», entendons-nous le Mercredi des Cendres.

Le chemin de la conversion est difficile. Se convertir c'est accepter que Dieu agisse en nous, pour nous transformer progressivement à la ressemblance de Jésus. Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimé, une mission impossible !.

Nous ne pouvons pas nous convertir par nos propres forces, demandons au Seigneur de changer notre cœur.

Souvent, je me fais une montagne de la confession. Je ne me suis jamais confessé, je ne sais pas comment faire..., je ne sais pas mon acte de contrition !. Pas d'inquiétude, je ne vais pas être jugé ou trahi en allant trouver le prêtre. Il est là

pour m'accompagner et non pour me réprimander. Ne craignons pas et renouons avec ce beau sacrement de miséricorde.

On confesse l'amour de Dieu pour nous, et en regard de cet amour, on confesse que l'on n'est pas à la hauteur et que l'on a eu des manquements.

Se confesser, c'est dire «là je reconnais que je ne suis pas en conformité avec l'Évangile», «ce n'est pas bon, je le savais et je l'ai fait quand même, et j'en demande pardon au Seigneur».

Jésus a dit «Je ne suis pas venu pour les justes mais les pécheurs ». Il nous faut aussi aller trouver le Christ médecin dans le sacrement de réconciliation, autant de fois que c'est nécessaire.

Il y a bien des moyens de se réconcilier avec Dieu, en priant, ou lors de la cérémonie pénitentielle collective, mais aussi en posant des actes d'amour. La confession est cependant l'arme absolue contre le péché.

Lors de la confession individuelle, je suis face à un autre qui agit, en tant que christ (Le prêtre), pour accueillir et pardonner. **C'est la rencontre avec la miséricorde, en intimité avec Jésus, qui permet que ma relation d'amour avec lui se maintienne, se renforce,** au lieu de s'effiloche insensiblement jusqu'à se défaire pour de bon.

La réalité est généralement que je m'accorde de petits péchés ou que je ne veux me confronter à mes péchés pour les exprimer, qu'il est difficile de trouver les mots, qu'une idée complexe ne peut-être résumée en quelques phrases, qu'il y a d'autres personnes qui attendent... **Jésus sait tout cela et comprend ma repentance au-delà des mots.**

Même si Je dis toujours la même chose, si je continue à commettre les péchés que je confesse. « A quoi bon prendre une douche ? De toute façon demain je serai sale de la même manière... » ? C'est justement parce que j'ai toujours un peu le même état de péché à confesser que je dois y retourner régulièrement ! Ne serait-ce que pour ne pas laisser mon péché prendre racine et m'envahir plus encore.

Ce combat inlassable a en lui-même une grande valeur aux yeux de Dieu. Il lui permet d'agir en nous, lui qui « a le pouvoir de réaliser en nous, par sa puissance, infiniment plus que nous ne pouvons demander ou même imaginer » (Ep 3,20). Voilà pourquoi nous ressortons toujours de la confession plus forts que nous y sommes entrés.

Dieu pardonne vraiment tout, La capacité de pardon de Dieu est à la mesure de son cœur, c'est-à-dire illimitée. Elle dépasse de beaucoup notre propre capacité à pardonner, c'est pour cela que nous avons parfois du mal à y croire.

Par la puissance de sa miséricorde, Dieu peut « faire toute chose nouvelle » dans nos vies. Aucun blocage, aucun enfermement ne lui résiste, pour peu que nous acceptions de nous laisser faire. Alors n'hésitons pas à recevoir son pardon !



PRIERE

Quarante jours

Quarante jours pour faire le tri, pour se délester de ce qui est inutile

Comme lorsqu'il faut traverser un désert,

Quarante jours pour ne plus s'abreuver de superflus qui nous font regarder ailleurs qu'à l'intime essentiel,

Quarante jours pour éduquer le cœur et aimer,

Apprendre à aimer d'une façon neuve, à la manière des premiers jours,

Pour éduquer l'esprit, l'arracher à ses obsessions, à ses idées reçues, rEt l'ouvrir à la nouveauté,

Pour éduquer le regard à dépasser l'usure à travers l'écran des masques et des apparences,

Quarante jours pour marcher à un autre rythme, pour changer de style, pour faire le ménage, pour se purifier,

Quarante jours pour regarder les autres, pour regarder Dieu,

Pour écouter la Parole du Christ et la laisser faire son œuvre de redressement au secret de nos désirs,

Quarante jours pour être transfiguré,

Quarante jours pour grandir avec l'Évangile,

Quarante jours pour apprendre à vivre !

CONTACTS

Pour contacter le curé ou l'Équipe d'Animation Paroissiale par courriel :
saint.francois.albanais@hotmail.com

SITE INTERNET DE LA PAROISSE : www.gresysuraix.paroisse73.fr

Page Facebook <https://www.facebook.com/stfrancois2salesenalbanais/>



Permanence : des bénévoles répondent à vos questions tous les samedis de 10 h à 12 h à la Maison paroissiale. Présence du prêtre

25, place de la Mairie, 73100 Grésy-sur-Aix (en face de l'église)

Tél. : 04 79 34 82 10 - Mél : maisonparoissiale73@orange.fr

Pour des informations spécifiques, contacter :

Baptême, mariage, Maison paroissiale ou Monique à moniqueclecqi@hotmail.com

Catéchuménat adulte (demande de baptême, eucharistie, confirmation) :

La Maison paroissiale ou saint.francois.albanais@hotmail.com

Actes de baptêmes : Demande par mail à moniquenotaire@gmail.com

Sépulture, contacter :

- À Cusy : Mireille Forgnone 04 50 52 52 66 ou Valérie GROSJEAN (06 18 51 36 39) ;
- À Chainaz et Héry : Michelle Brunier 06 45 88 53 80
- À St-Offenge, : Chantal CORNU (06 80 37 76 04) ou Maryse BURNAT (06 47 70 47 02)
- Le Montcel : Philippe AUSSEDT (06 72 67 52 48) ou Antoine HUYNH (06 84 83 30 17)
- St-Ours : Eliane GEORGES (06 31 17 52 95)
- À Grésy : Janine Bourgeois 06 84 88 10 39 ; Thérèse REY 06 68 83 66 71

Éveil à la foi / Catéchisme : Corine Charvier tel : 04 79 54 13 35

Servants de messe : Nadia Pasquale

avec un mail commun : eveil.cate.albanais@gmail.com

Aumônerie de la sixième à la terminale : Diane Triquet

au 06 18 98 35 90 triquet.cyrille@orange.fr

Pastorale de la Santé, communion et visite aux malades : Raymonde Bastard

04 79 34 84 19 - raymonde.bastard@gmail.com

Mouvement chrétien des Retraités (MCR) : Raymonde Bastard

Secours catholique : Christiane MARTINETTO : 04 79 34 82 10 / 06 63 63 90 24

Accueil à la maison paroissiale de Grésy, **tous les jeudis de 14 h 30 à 17 h,**

CCFD Terre Solidaire : Agnès DUISIT 04 50 52 50 29 / 06 95 22 34 15

Conventions (location ou prêt d'une église pour un concert) : Appeler le

04 79 34 82 10 (Samedi de 10h30 à 12h00). Pour Grésy : Janine au 06 84 88 10 39

Pour une intention de messe, contacter :

À Grésy :

Janine Bourgeois : 06 84 88 10 39

Au Montcel :

Philippe AUSSEDT 06 72 67 52 48

À Saint-Offenge :

Maryse Burnat : 04 79 54 90 41

À Saint-Ours : Marie Claire Mathieux-Pantin

.: 06 70 60 56 02

À Cusy : Monique GROSJEAN 06 72 59 16 18

À Chainaz : Bernadette Bouvier

04 50 52 54 04

À Héry : Michelle Brunier : 06 45 88 53 0